

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## De actualidad cartagenera

Por la Prensa y por referencias particulares llegan a mi conocimiento los pujantes ecos de una campaña noble en pro de tres causas de importancia suma para Cartagena: Una Iglesia propia para los Cuatro Santos, Residencia Episcopal y Seminario Menor.

Puesto que desde las columnas de los periódicos se llama a todos a colaborar, allá va mi granito de arena para esas grandes obras, aunque, al hacer algunos reparos a las iniciativas, parezca que obstruyeron el camino expedito de las empresas. No siempre el alentar y el arengar es lo mejor y más seguro para conseguir la victoria.

—La Iglesia de los Cuatro Santos. (En éste y en los dos puntos siguientes, expongo mi modesta opinión personal, sin la presunción de pretender que se la siga como cierta e infalible). Creo y digo con toda franqueza que no es realizable lo que se pretende.

Cartagena no da más, no puede dar más, sobre todo en esa cantidad crecidísima, que hoy se necesita para toda obra de relativa importancia, pues no habla de intentarse construir una capilla modesta, que en vez de abrihantar empuñe el prestigio de la patria de los Cuatro Santos. Para eso, ya tiene su magnífica capilla en Santa María de Gracia y su Real Cofradía.

Ahora bien, nada de suscripciones nuevas y repetidas colectas, que bar to sabemos ya sus resultados, que jamás alcanzan ni pueden alcanzar materialmente a grandes sumas en Cartagena, donde no hay capitales para eso; pero, no por esto se crea que mi opinión es opuesta a la iniciativa, cuando me voy a permitir exponer, por primera vez en público, mis secretos anhelos y mis temerarios proyectos, no difíciles de convertir pronto en realidades.

En la Cartagena nueva que ha empezado a construirse, enlazando la ciudad con San Antón y Barrio de Peral, se va a erigir una iglesia que bien puede dedicarse a los Cuatro Santos cartageneros. Tras de eso se han hecho y deben hacerse las oportunas gestiones, que ciertamente serán coronadas con el más lloroso éxito, pues no hay obstáculos que se opongan a ello.

—Seminario menor. Admirable empresa. Sobre el fomento de vocaciones eclesiásticas en Cartagena y sobre el Seminario Menor precisamente no sólo me parece bien sino lo mejor, que se preocupen de escribir, de hablar y de trabajar los que pueden y deben de cualquier forma que sea.

He dedicado a este asunto capitalísimo muchas horas de trabajo, he sostenido una campaña en la Prensa durante un año y he gastado, no sólo el poco dinero que tenía a mi alcance, sino el que no tenía: me he empeñado, diciéndolo de una vez, por sacar a flote unas vocaciones que peligraban.

Hoy hay en el Seminario Conciliar de San Fulgencio de Murcia una Colonia Cartagenera que honra a nuestra ciudad.

Y recientemente, como elenco del programa general de mis aspiraciones a realizar en Cartagena, figuraba en un artículo que apareció en estas columnas el «Seminario Menor, que, a la sombra del Corazón de María,

sea la cantera fecunda de vocaciones sacerdotales y misionales».

Hay más: están hechas gestiones ad hoc, cuyo alcance no me es permitido revelar, por creerlo contraproducente.

Creo prematuro lanzar a la Prensa lo que debe estar en gestación el tiempo conveniente. Mi modesta opinión: esperar, nada de intervenciones populares, dejar que lleguen acontecimientos, pedir al Cielo vocaciones y que facilite la realización de lo que anhelamos.

—Residencia Episcopal. ¡Silencio, que nos oyen... desde allende los Puertos! No se ofenda nadie: no es prudente hablar de eso en voz alta... desde la campaña popular. Amalgamar esto con el Seminario Menor pudiera acarrear el fracaso de las dos cosas. Vale más el trabajo silencioso, hábil, constante y tenaz, que el arranque momentáneo, que se estrella contra el primer obstáculo, que naturalmente tiene que surgir.

—En pocas palabras, resumiendo: Los Cuatro Santos pueden tener facilísimamente su Iglesia Propia, si se cree necesario u oportuno. El Seminario Menor, con calma será un hecho, cuando Dios quiera. La Residencia Episcopal: es más prudente callar.

Asuntos para escribir y trabajar en estos días: Misiones, Congreso Mariano, trabajos de Cartagena pro Exposición Misional de Barcelona, etc., etc.

Y ya hablaremos más adelante de las Escuelas Salesianas, de las Casas de Ejercicios Espirituales para Señoras y Caballeros... ¡y del Monumento al Inmaculado Corazón de María! ¿Cómo no?

JOSÉ ESTEBAN. Pbro.

## Los tranvías de Cartagena

Desde hace poco, la compañía de tranvías de Cartagena viene camuflándose en la transformación del servicio, atendiendo a las necesidades del mismo y comodidad para el pasajero.

Se han reformado coches que han quedado completamente nuevos y ahora han sido adquiridos los más nuevos de los que hacían servicio en Murcia, una vez desaparecida aquella línea de tranvías.

Pronto vendrán a prestar servicio tres omnibus por cuenta de la compañía, cuyas carrocerías se terminan en Alcoy.

Estos omnibus, harán un servicio combinado, entre los barrios extramuros de Molinos, San Antón, Barreros y Dolores.

La compañía de tranvías eléctricos de Cartagena tiene también ya el proyecto de alineación de vías para la nueva Ciudad-Jardín.

## Primera Comunión

Mañana a las ocho y media tendrá lugar en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús el solemne acto de la Primera Comunión de 124 niños de ambos sexos de las clases de la Casa de Misericordia.

El señor Arcipreste don Pedro Gambín celebrará la misa, administrará la Comunión y hará la plática referente al acto.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Valencia ha venido el Capitán de Corbeta don Manuel Pasquin.

—Hoy ha pasado el día en ésta procedente de Murcia don Agustín Carlos Roca y Dorda.

NOTAS VARIAS

Hoy el excelentísimo señor Gobernador Militar de esta plaza ha recibido numerosas comisiones que fueron para felicitarle por su patriótica actuación en el desempeño del cargo de Capitán General de la Región, en Valencia.

Entre las comisiones que han visitado al general Gil Yuste, figuran de la Unión Patriótica, Somatenes y de Prisiones.

—El próximo domingo se celebrará una matinee en los salones del Casino de Cartagena.

—Ayer mañana en el oratorio particular de las Hermanas del Hospital de Marina tuvieron la dicha de recibir por primera vez el Sagrado Pan de los Angeles, los preciosos niños Angel y Carmen Abengochea Larraz, hijos del reputado médico de la Armada don Rafael.

Les felicitamos, así como a sus distinguidos padres y demás familia.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad doña Encarnación Mir viuda de Eguino.

LETRAS DE LUTO

Viclima de larga dolencia dejó de existir ayer tarde a las seis el primer Maquinista de la Armada de la dotación de acorazado «Afonso XIII» y paisano nuestro, don Adolfo Romero Mateu, persona que gozaba de generosas simpatías.

Esta tarde se ha verificado su entierro, seguido de un numeroso acompañamiento, en el que figuraban representaciones de la Marina.

Descansen en paz y reciba su atribuida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

## Catedral Antigua

«La Pia Unión Misionera del Corazón de María», que viene actuando en Cartagena, de tiempo atrás, quiere dar fe de vida con motivo de la próxima Exposición Misional de Barcelona y para tratar de asuntos relacionados con la misma, se reunió el domingo, día 4, en la Sala de Juntas bajo la presidencia del Rvdo. P. Felipe de Jesús Manárriz, Director local de la asociación.

Grande fué el entusiasmo que reinó en la Junta, a la cual apenas se faltó una que otra de las treinta personas invitadas, quienes sintiéndose mucho no pudieron asistir impedidas por ineludibles ocupaciones.

Lo que más tiempo invirtió fué el funcionamiento del «Roperio Misional del Corazón de María».

Allí se exhibieron los objetos hasta entonces recogidos y el interés que todos ponían en que el incipiente Roperio llegase a conseguir el objeto de su establecimiento. Abrigamos la esperanza de que Cartagena cooperará en parte no exigua a que la Exposición Misional Española del presente año sea un verdadero acontecimiento en favor de las Misiones entre infieles, siguiendo el espíritu de nuestros antepasados que tanto hicieron por el

## Acontecimiento . . .

**GAS LEVANTE S. A.** próximamente inaugurará en la Plaza de San Francisco n.º 23 una exposición de aparatos modernos para la utilización del GAS.

**ID A VISITARLA--OS INTERESA --ENTRADA LIBRE**

## En el Centro de Acción Social Católica

Anoche dió su anunciada conferencia en el Centro de Acción Social Católica, la profesora de las escuelas graduadas Santa Florentina, Srta. Asunción Refanico. Desde mucho antes de la hora señalada se veían los salones del círculo ocupados por bellas damas y distinguidos caballeros, ansiosos de escuchar a la conferenciante. Y en verdad que no defraudó las esperanzas puestas en ella: su presencia en la tribuna fué acogida con una salva de aplausos y desde el primer momento con su belleza, la dulzura de su voz y la profundidad de la doctrina que expuso se captó las simpatías de los concurrentes, que interrumpieron varias veces su labor con cálidos aplausos.

Comenzó excusando su presencia en aquel sitio y manifestando los temores que tenía de dar esta lección, pues habían luchado con ella el corazón y la cabeza con tendencias encontradas que la hicieron vacilar, hasta que por fin dominó el primero con imperativo tal que se creía hasta capaz de ocupar en aquel momento una plataforma al aire libre, donde despreciando respetos humanos, que son en la mayoría de los seres los sepulcros de sus ideales, derramar las palabras de su discurso.

Versó su trabajo sobre «La mujer educadora y su influencia en la obra de Acción Católica-Social». Con galana frase y copia de datos hizo un recorrido histórico para estudiar lo que ha sido la mujer en la antigüedad y lo que ha sido después que Jesucristo acogió a María para Madre suya y para que sirviera de modelo a todas las madres que después han habido y habrán. Aseguró que la mujer cristiana no puede abandonar el sagrado ministerio que le está encomendado en la familia y en la sociedad de educadora de la infancia y colaboradora del hombre en tan alta misión, hasta el punto de que muchos hombres han sido que lo debieron a la educación recibida de sus madres.

Hizo resaltar que si siempre ha sido necesaria la intervención de la mujer en la educación, lo es mucho más en los tiempos modernos, no sólo en el hogar sino en la escuela y en la sociedad, para corregir los abandonos de algunas madres, pocas por fortuna, que no saben o no quieren cumplir con su elevada misión.

Demostó que la mujer moderna se ha percatado de ello y citó el ejemplo de distinguidas señoras y señoritas que en nuestra patria, tanto en la esfera pública como en la privada, cum-

plen esta elevada misión, siendo muchas veces guía de los hombres.

Terminó su bello discurso con un preciosísimo ejemplo para hacer ver que de la dirección que se dé a los niños en su infancia depende el que su vida se deslice por el camino de la virtud o se precipite por los despeñaderos del vicio.

Breve pareció a todos tan acabada labor, que la premiaron con aplausos que duraron largo rato.

Felicitamos a la bella y culta profesora y esperamos que no será esta la última vez que nos deje oír su sencilla y elegante palabra.

El viernes próximo estará la conferencia a cargo de la señora doña Isabel Redondo, de Lorente, otra de las profesoras que honran el magisterio cartagenero.

## DE MÚSICA

La orquesta Blanco y Negro que actúa en el café Suizo rindió ayer jueves un delicado homenaje a los grandes clásicos. De no estarlo ya brataría este concierto para consagrar a Mari-Rosa, Encarna y Elisa Guzmán como una cosa muy seria en el difícil arte musical.

No es marco para ellas muy apropiado el tablado de un café y ante un público (salvo excepciones) que prefiere el empalagoso vals «Ramona» a la «suite andaluza» de Albéniz. Los que gustemos esta clase de música, salimos complacidos con creces del concierto y abogando por que en noches sucesivas se repita en bien de la cultura musical un tanto matrecha hoy por la influencia del tango.

MIRETE

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de comedia, Martí Pierrá. Esta noche, a las 10'30 estreno de la comedia en 3 actos de los hermanos Quintero «Novelera», función en honor de la Escuela Española surta en este puerto.

Cine Sport.—Hoy Magazine Mélió, «La mujer fatal» por Ietta Goudal, y «Algo se pesca» cómica.

JUNTA

de Protección a la Infancia  
NUMERO PREMIADO AYER

78